

Autoridades regionales dicen que «pasamos la prueba»

por Juan I. Herrera Carreño

El pasado martes, alrededor de las 15:16 horas, se produjo el apagón más grande del país en los últimos años, afectando a millones de familias a lo largo de Chile. Entre ellas, la región de Coquimbo fue una de las 4 más golpeadas por el mega apagón, según explicó el subsecretario del Interior, Luis Cordero, a la que se suman las regiones Metropolitana, del Maule y de La Araucanía.

En tanto, en el ámbito local, a eso de las 16:30 horas del martes se realizó el primer Comité para Gestión de Riesgos de Desastres (COGRID) regional para atender la problemática. Las primeras gestiones emanadas de la instancia se centraron en atender la emergencia desde el punto de vista de servicios básicos y sanitarios que se pudieron ver afectados, además del llamado a la ciudadanía a mantener la calma, evitar traslados innecesarios y priorizar el quedarse en sus domicilios.

Con el paso de las horas, desde el COGRID regional se informó la suspensión de clases en los establecimientos de la región, y se replicó la determinación del gobierno de decretar estado de excepción constitucional por catástrofe desde las regiones de Arica y Parinacota hasta Los Lagos, y con ello el toque de queda entre las 22:00 horas del martes y las 6:00 horas del miércoles.

■ RESTITUCIÓN DEL SERVICIO Y ROBO DE CABLE

Luego de 9 horas sin servicio eléctrico en la región, pasadas las 00:00 horas del miércoles, comenzó a restituirse el servicio de manera parcial, lo que no modificó el estado de excepción y toque de queda determinado horas antes.

Con el suministro recu-

14 detenidos por delitos comunes y 4 por no respetar el toque de queda son parte de las cifras que sustentan el balance positivo emanado del COGRID local, donde se destacó la labor de las policías en el resguardo de la seguridad y de la ciudadanía en el autocuidado



perado durante la mañana del miércoles, se volvió a conformar el COGRID regional, instancia en que el delegado presidencial regional, Galo Luna, aclaró que el servicio se había repuesto en su totalidad en la región, «salvo una interrupción en la distribución en Canela, pero esto es producto de robo de cable y no tiene que ver con una situación a propósito de la interrupción en el suministro en la línea de transmisión». Situación que se tradujo en 1.200 clientes de dicha comuna sin suministro eléctrico.

A su vez, informó que tras el análisis realizado, «pudimos constatar que la región no tiene grandes novedades ni tampoco sufrimos ninguna emergencia de proporciones asociadas a este blackout que experimentamos».

En cuanto al despliegue de las fuerzas militares, Carabineros y la Policía de Investigación, el delegado reconoció el buen trabajo efectuado.



Delegado presidencial regional, Galo Luna

«Quiero agradecer a todos los equipos que se desplegaron, especialmente a las policías, a los funcionarios del Ejército y a todos los funcionarios de los servicios públicos de emergencia, que mantuvieron siempre en alerta al sistema y nos permitió hoy tener la región en total normalidad.»

«Quiero agradecer a todos los equipos que se desplegaron, especialmente a las policías, a los funcionarios del Ejército y a todos los funcionarios de los servicios públicos de emergencia, que mantuvieron siempre en alerta al sistema y nos permitió hoy tener la región en total normalidad».

En la misma línea, el gobernador regional, Cristóbal Juliá, ampliando el ambiente de tranquilidad que se vivió en la noche, sostuvo que «la ciudadanía se comportó a la al-

tura de lo que estaba ocurriendo y afortunadamente ya alrededor de las 12, una de la madrugada, tuvimos el retorno del suministro a casi toda la región de Coquimbo».

A su vez, afirmó que la situación vivida genera un nuevo desafío en el cual trabajar. «Da cuenta de que el servicio es muy vulnerable, por lo tanto, nosotros como gobierno regional vamos a apoyar todas las medidas que requiera el sistema para mejorarlo».

BALANCE POLICIAL

Junto con agradecer a la ciudadanía atender a los consejos preventivos expuestos ante la situación, el general de Carabineros Juan Muñoz detalló que se contabilizaron 3.200 solicitudes de salvoconducto en la región, mayormente a través de la comisaría virtual y una porción de manera directa en las unidades policiales, mientras que, respecto a detenciones, «hubo 4 personas asociadas a no respetar el toque de queda y también 14 personas asociadas a delitos comunes, los cuales hoy fueron puestos a disposición de la Fiscalía Local respectiva».

Del mismo modo, el prefecto inspector de la PDI, Ernesto León, aseguró que durante el despliegue efectuado en sectores de Illapel, Ovalle, Vicuña, Salamanca, Coquimbo y La Serena, «tuvimos dos personas detenidas por el delito de robo, que no tenían, efectivamente estaban robando en un inmueble, las cuales fueron puestas a disposición el día de hoy de los tribunales de justicia», ante lo cual replica su positiva percepción ante la respuesta de la ciudadanía y la gestión de los organismos pertinentes.

Otros datos compartidos por la Delegación Presidencial Regional respecto a las medidas tomadas por el corte del suministro dan cuenta de que se realizaron 264 controles vehiculares y 147 controles de identidad. En el lado educativo, fueron 19 mil los estudiantes que ingresaban este miércoles a clases que vieron sus actividades suspendidas, mientras que 72 estaciones de telecomunicaciones se vieron afectadas.

Por otro lado, la Red Asistencial funcionó con total normalidad; incluso la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, durante el mismo martes llamó a la calma, aclarando que los cinco CESFAM de la comuna tienen todas las condiciones para un funcionamiento autónomo por hasta 12 horas.